

**Communiqué de presse relatif au Congrès d'audit d'EXPERTsuisse**  
Zurich, le 23 juin 2022

**La profession d'expert-comptable devient de plus en plus attrayante et contribue à ce que l'économie progresse en harmonie avec la société et l'environnement.**

*De nouvelles normes, de nouveaux thèmes et de nouvelles formes de travail sont les moteurs des évolutions*

Plus de 200 participants ont assisté au Congrès d'audit 2022 d'EXPERTsuisse, l'association des experts en audit, fiscalité et fiduciaire. L'état actuel des discussions sur les tâches, des rôles et de l'autoperception du secteur de l'audit offre de nombreuses opportunités. De nouvelles normes d'audit (contrôle ordinaire) et une norme actualisée relative au contrôle restreint entreront en vigueur en 2023, en relation avec les exigences d'indépendance actualisées et compatibles à l'échelle internationale. EXPERTsuisse est le moteur de cette autorégulation en Suisse. Par ailleurs, le secteur de l'audit est indispensable pour le développement du rapport sur le développement durable. EXPERTsuisse est, en outre, un initiateur important pour d'autres initiatives comme le développement de la gouvernance d'entreprise et des formes de travail des travailleurs du savoir.

**Conditions-cadres politiques**

Les sessions de printemps et d'été des chambres fédérales avaient mis à leur ordre du jour quelques thèmes qui concernent de manière décisive la branche de l'audit et son travail. La loi fédérale sur la lutte contre l'usage abusif de la faillite a pour but d'empêcher que des débiteurs ne fassent un usage abusif de la procédure de faillite pour échapper à leurs obligations, et qu'ils ne portent ainsi préjudice à d'autres entreprises et ne leur livrent une concurrence déloyale. L'initiative parlementaire de Konrad Graber sur la flexibilisation de la loi sur le travail et le maintien de modèles de temps de travail éprouvés et la motion «Tenue des comptes. Faciliter la numérisation» mettent en évidence que les structures et le travail de présentation des comptes et d'audit doivent s'adapter aux modes de travail et de vie modernes ainsi qu'aux nouveaux processus d'information.

**Développement du secteur de l'audit en Allemagne**

Un coup d'œil au-delà des frontières suisses permet de soumettre ses propres défis et thèmes à un examen critique et de tirer profit de l'expérience d'autres spécialistes. C'est pour cette raison qu'EXPERTsuisse a invité Madame Melanie Sack, porte-parole suppléante de l'institut allemand des experts-comptables (Institut der Wirtschaftsprüfer IDW), à intervenir. Bien que les deux juridictions soient très différentes, le credo des collègues allemands – «L'économie a besoin de confiance» – est bien proche de son équivalent suisse «L'audit crée la confiance — la confiance fait avancer». Aussi bien en Allemagne qu'en Suisse, la thématique du développement durable est également considérée comme une chance pour la promotion de la relève dans le secteur de l'audit et pour l'économie.

**De nouvelles normes dans le domaine du développement durable.**

Pour les investisseurs, les critères non financiers dans les domaines de l'environnement, du social et de la gestion d'entreprise responsable (Environment, Social and Governance [ESG]) jouent un rôle prépondérant dans leurs décisions. Par ailleurs, on attend de plus en plus que les critères de développement durable soient pris en compte dans le travail de gestion et ce, de la stratégie de l'entreprise au reporting. En avril 2021, la Commission européenne a publié sa proposition de Corporate Sustainability Reporting Directive (CSRD) pour remplacer la Nonfinancial Reporting Directive (NFRD) de 2014. La directive devra être transposée en droit national avant le 1<sup>er</sup> décembre 2022 et de premières normes de publication devront être adoptées avant le 31 octobre 2022. Les grandes entreprises et les entreprises orientées vers les marchés de capitaux devront donc, en 2023 déjà, publier conformément à la CSRD. Le calendrier semble toutefois être repoussé, le rapporteur fictif et le Conseil européen proposant tous deux une introduction retardée. Selon l'avis du directeur

d'EXPERTsuisse, Marius Klauser, ces développements au sein l'UE concernent aussi la Suisse au cours des prochaines années: «Par l'intermédiaire des entreprises multinationales, les sociétés mères et les filiales en Suisse publieront des rapports sur le développement durable de manière analogue aux prescriptions européennes et feront probablement vérifier ces rapports plus souvent sur une base volontaire. Par le biais de la mise en réseau des chaînes d'approvisionnement en Suisse, ce sujet fera également son entrée dans le segment des PME.»

### **Nouveautés chez EXPERTsuisse**

Dans le cadre du Congrès d'audit d'EXPERTsuisse, les participants ont pris congé de Martin Nay (BDO), président de longue date du domaine professionnel d'EXPERTsuisse, en lui témoignant leur grande reconnaissance. Dans cette importante fonction d'EXPERTsuisse, Alessandro Miolo (Deloitte) lui succédera. EXPERTsuisse donne également un nouvel élan à la promotion de la relève: la formation d'expert-comptable d'EXPERTsuisse prendra une forme entièrement nouvelle dès 2023. En effet, les compétences en matière de digitalisation et de développement durable seront de plus en plus enseignées sous forme numérique: une formation flexible, efficace et novatrice.

### **Contact**

EXPERTsuisse  
Marius Klauser, directeur et délégué du CA  
Stauffacherstrasse 1, 8004 Zürich  
[marius.klauser@expertsuisse.ch](mailto:marius.klauser@expertsuisse.ch)  
079 604 20 69

---

### **EXPERTsuisse – Association suisse des experts en audit, fiscalité et fiduciaire**

Depuis 1925, EXPERTsuisse représente la branche de l'audit et du conseil économique, lui donne une impulsion, et apporte son soutien à la profession grâce à ses services (normes, transmission de compétences, contrôle qualité) et fournit une contribution essentielle à l'attractivité de la branche et de la place économique suisse. L'économie suisse compte sur les services fournis par les plus de 10 000 membres individuels et 800 entreprises membres d'EXPERTsuisse qui, en effet, audient toutes les entreprises cotées en Bourse ainsi que de nombreuses PME. En outre, les membres d'EXPERTsuisse conseillent les entreprises sur le plan économique tout au long de leur cycle de vie (de la fondation à la succession, en passant par les restructurations).

[www.expertsuisse.ch](http://www.expertsuisse.ch) – engagés et responsables.

[www.confidence.swiss](http://www.confidence.swiss) – la confiance fait avancer.

[alliance-reflexion-suisse.ch](http://alliance-reflexion-suisse.ch) – des processus fiscaux digitalisés.

[www.alliance-reflexion-suisse.ch](http://www.alliance-reflexion-suisse.ch) – les nouvelles formes de travail.

[www.startyourcareer.ch](http://www.startyourcareer.ch) – des profils professionnels attractifs.